
Rédigé par Transfert Environnement et Société. Ce document n’est pas un verbatim, il a pour objectif de résumer le 
plus fidèlement possible les principaux échanges et préoccupations soulevées lors de la rencontre et d’assurer le suivi 
des différentes actions demandées par le Sous-comité. 

COMITÉ DE SUIVI – MINE GOLDEX R25 
NOTES DE RENCONTRE ET FAITS SAILLANTS – VERSION FINALE 

SOMMAIRE
Date et heure 19 mars 2024, 17h30 à 20h 

Lieu Mine Goldex, 1953, 3e Avenue, Val-d'Or 

Plan de 
rencontre 

› Mot de bienvenue, tour de table et
échos du milieu

› Suivis de la dernière rencontre

› Présentation AEM au Québec

› Mise à jour opérations et
relations avec le milieu

› Présentation sécurité routière

› Prochaine rencontre

Objectifs de la 
rencontre 

› Retour sur les derniers échanges et les actions de suivi

› Transmettre les informations récentes aux membres

Membres du 

Comité présents 

› Secteur Mine-École – Glenn Mullan

› Secteur Mine-École – Daniel Beauchesne (Substitut)

› Représentant des citoyens de Val-d’Or – Marc Guimont

› Environnement – Luc Bossé, OBVAJ

› Nation Anishnabeg Lac-Simon – Andréanne Lord, Environnement

› Nation Abitibiwinni Pikogan – Benoît Croteau

› Économique – Jean-Philippe Allard, Chambre de commerce Val-d’Or

› Sous-comité voisinage Mine Goldex (Invité) – Francis Héroux

› Recherche et enseignement – Martin Richard, CFP Val-d’Or

› Sociocommunautaire – Mario Labbé, Loisir et sport A-T

› Jeunesse – Molie Cazelais, Carrefour Jeunesse emploi Val-d’Or

›

Représentant.e.s 
Agnico Eagle 

(AEM) 

› Annie Desrosiers, assis. Surintendante communication et relations avec le milieu

› Stéphanie Quesnel, coordonnatrice relations avec le milieu

› Daniel Paré, Vice-président Québec

› Jocelyn Gélinas, Directeur général, Mine Goldex

Transfert 
Environnement 

et Société 
› Mathieu Gilbert (Animateur) › Isabelle Chartrand (Rapporteuse)
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ACTIONS DE SUIVI ET ENGAGEMENTS 

Station de lavage :  

› À la demande de l’OBVATJ, AEM accepte de s’impliquer pour la promotion de la 
station de lavage à la rampe de mise à l’eau et invite le représentant à 
communiquer avec l’équipe des relations communautaire pour l’évaluation des 
besoins. 

Achats locaux :  

› Les montants en achats locaux pour Val-d’Or et l’Abitibi-Témiscamingue par 
rapport au total de 1,9 milliard indiqué dans la présentation de M. Daniel Paré 
seront extraits et soumis à la prochaine rencontre. 

Lettre ouverte :  

› Les membres du Comité de suivi mentionnent leur volonté de rédiger une lettre 
ouverte signée par les membres pour souligner l’importance de la sécurité 
routière dans le secteur de la mine et formuler des demandes en ce sens aux 
autorités compétentes. 

 

MOT DE BIENVENUE ET ÉCHOS DU VOISINAGE 

M. Mathieu Gilbert de la firme Transfert Environnement et Société (ci-après 
« Transfert ») ouvre la rencontre en partageant l’ordre du jour sommaire, ainsi que les 
principaux objectifs. Il présente également Isabelle Chartrand, de CC Consultants, qui 
assurera la prise de notes.  

Un tour de table est effectué afin de partager les échos du terrain :  

› Le représentant du chemin du secteur Mine-École informe que les nouveaux 
terrains sont pratiquement tous vendus (3 restants).   

› Le représentant de Pikogan indique que plusieurs éléments positifs sont prévus 
dans la communauté, notamment le lancement du DEP en charpenterie-
menuiserie donné sur place, ainsi qu’un investissement de 1M$ dans la pourvoirie 
Mistawak. Enfin, il précise que la communauté s’oppose aux simplifications du 
processus d’ouverture d’une mine que souhaite concrétiser le gouvernement 
Legault. Toutes les consultations doivent se faire en bonne et due forme. 

› Le représentant du secteur économique explique que plusieurs consultations sur 
le développement économique seront faites dans la prochaine année. Il indique 
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également que 200 logements seront en construction, mais que ce sont des 3 ½, 
donc destiné aux travailleurs plutôt qu’aux familles de la région. 

› Le représentant du Centre de formation professionnelle (CFP) indique qu’ils ont 
une très bonne année au niveau des inscriptions : 600 étudiants VS 400 dans les 
dernières années. Malgré une concentration plus marquée au niveau des DEP 
forage et extraction de minerai, les inscriptions sont réparties dans tous les DEP 
miniers.  

› Le représentant de Loisir et Sport A-T annonce que le projet Circonflexe, visant à 
faciliter l’accessibilité aux équipements sportifs disponibles dans la région 
gratuitement, verra le jour cet été et que les emplacements seront le plus près 
possible des gens. L’accessibilité sera gratuite ou à très faible coût selon les 
activités. L’objectif étant de retrouver le plaisir de jouer dehors. 

› La représentante du Lac Simon indique que des consultations sur les forêts sont 
en cours en raison des feux de l’été dernier. Elle précise d’ailleurs qu’un été 
similaire à l’an dernier en matière de feux de forêt est attendu, en raison du faible 
couvert de neige reçue. Enfin, elle informe les membres que le projet 
d’intégration des caribous de la harde de la Côte-Nord à celle de l’Abitibi pour 
l’accouplement est sur pause, car le Gouvernement n’a pas consulté la Nation crie 
avant de planifier le prélèvement des caribous. D’autres pourparlers sont en cours 
afin d’assurer le maintien de la harde. 

› AEM informe le comité que la municipalité ne nommera pas de remplaçant pour 
le siège antérieurement occupé par M. Burbridge. 

› Le représentant de l’OBVAJ explique qu’ils sont en préparation pour leurs projets 
d’été : 

o Échantillonnage de macro-invertébrés sur la rivière Bourlamaque pour 
étudier l’état de santé du cours d’eau. Goldex appuie ce projet.  

o Canard Illimité a confié à l’OBVAJ le mandat d’identifier des milieux 
humides pouvant être restaurés. L’organisme recherche des propositions 
de projets et invite les membres à leur communiquer des suggestions. 

o La station de lavage des embarcations va revenir à la rampe de mise à 
l’eau au chemin de la mine Goldex. L’électricité a été installée et deux 
affiches ont été demandées au ministère des Transports (MTQ), et 
devraient être installées avant la saison. À la demande de l’OBVAJ, 
l’équipe AEM se dit ouvert à s’impliquer dans la promotion et invite 
l’OBVAJ à communiquer avec l’équipe pour l’évaluation des besoins.  
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o Dû à des erreurs de manipulation des échantillons, les analyses d’eau de 
certains lacs doivent être recommencées cette année. Les analyses seront 
réalisées par l’OBVAJ pour le compte du MELCCFP. Les analyses visent à 
déterminer le niveau de phosphore source d’alimentation des 
cyanobactéries (algues bleues).  

Actions de suivi : 

Station de lavage :  

› AEM souhaite s’impliquer auprès de l’OBVAJ pour la promotion de la station de 
lavage à la rampe de mise à l’eau et invite le représentant à communiquer avec 
l’équipe des relations communautaire pour l’évaluation des besoins. 

 

RETOUR SUR LES DERNIERS ÉCHANGES  

ADOPTION DU BILAN 2023 DU COMITÉ DE SUIVI 
M. Gilbert précise qu’aucune demande de modification n’a été reçue au cours de la 
période de validation du contenu du bilan pour l’année 2023 et qu’il est donc officiellement 
adopté tel quel. Le bilan est maintenant disponible pour consultation. 

PROPOSITION D’UN CALENDRIER DE RENCONTRES 
Mme Annie Desrosiers, assistante Surintendante communication et relations avec le 
milieu, présente le sommaire des rencontres à venir pour 2024. Elle précise ensuite aux 
membres qu’un sondage sera envoyé pour statuer de la date de la visite de juin : 

› Juin :  
o Visite sur le terrain (nouvelles installations à Goldex et Mine Akasaba O.) 
o En raison du temps nécessaire pour la visite des installations, cette 

rencontre se tiendra exceptionnellement le jour.  
› Septembre :  

o Atelier sur la réconciliation nationale et les relations avec les communautés 
autochtones; 

o Journée portes ouvertes de la mine. 
› Décembre : 

o Résultats de l’évaluation du cadre d’engagement envers le voisinage; 
o Bilan 2024; 
o Souper de Noël. 

PRÉSENTATION AEM AU QUÉBEC 
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M. Daniel Paré, Vice-président Québec pour Agnico Eagle, présente un tour d’horizon 
complet des activités de l’entreprise au Québec : 

› AEM est un chef de file mondial de l’industrie aurifère. Plus important producteur 
d’or au Canada, 3e au monde, avec + 65 ans d’expérience, 16 000 employés et 
11 mines dans 4 pays. 

› Croissance importante dans les 15 dernières années avec la construction de 5 
mines, le développement des opérations au Nunavut ainsi que des acquisitions et 
le développement continu dans la ceinture aurifère de l’Abitibi.  

› Retombées économiques importantes au Québec en 2023. Parmi celles-ci, on 
dénombre 6300 employés et sous-traitants, 650 M$ en salaire et avantages 
sociaux, 1,9 M$ en approvisionnement au Québec et 700 M$ en redevances au 
provincial dans les 10 dernières années.   

› À la suite d’une demande de l’animateur, M. Paré précise que parmi ses défis, 
l’entreprise compte entre autres, la disponibilité de la main-d’œuvre, ce qui doit 
être pris en considération lors de l’analyse pour entreprendre de nouveaux projets. 
Il mentionne également que les délais pour mettre une mine en opération sont 
beaucoup plus longs que par le passé (7 ans vs 3 à 5 ans). Le stress financier est 
donc beaucoup plus grand sur les entreprises minières.   

› Malgré la croissance importante d’AEM, la vision et la philosophie de respect des 
communautés d’accueil demeurent une priorité. L’entreprise investit d’ailleurs plus 
de 2 M$ chaque année en dons et commandites en Abitibi-Témiscamingue et 
travaille à développer et/ou à mettre en œuvre des ententes de collaboration avec 
l’ensemble des communautés autochtones concernées. 

› Une équipe d’AEM est dédiée à l’évaluation et à l’acquisition de projets afin de 
maintenir la production annuelle de la minière, assurer les emplois et la pérennité 
des installations. Actuellement, l’entreprise dénombre 5 mines en activité dans la 
ceinture aurifère de l’Abitibi et 2 projets en phase de développement avancé. 

› AEM a une approche novatrice en matière de technologie et d’innovation et sert 
de référence à d’autres industries notamment en ce qui concerne son Centre 
intégré d’opération, son utilisation des véhicules électriques et son système de 
Rail-Veyor qui transporte du minerai de façon 100% électrique. 

› Le potentiel de l'or présente de nombreuses applications, dont certaines restent à 
découvrir. Environ 50% de l'or sert de valeur refuge, demeurant un choix plus 
tangible que le bitcoin ou autres monnaies virtuelles, tandis que l'autre moitié est 
employée dans la bijouterie et les technologies. Cette précision a été appréciée 
des participants.  
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› Pour répondre à la question d’un membre en lien avec l’implication possible 
d’AEM dans la construction de logement, l’entreprise souligne ne pas être fermée 
à l’idée de s’impliquer dans l’amélioration de la situation liée à la pénurie de 
logements, mais que c’est un enjeu collectif et qu’il doit être piloté ainsi plutôt 
qu’individuellement par les entreprises privées. Agnico Eagle contribue déjà à la 
cause, notamment auprès du projet Château Marie-Ève qui vise à offrir du 
logement aux membres vulnérables de la communauté.   

 

Actions de suivi : 

Achats locaux :  

› Les montants en achats locaux pour Val-d’Or et l’Abitibi-Témiscamingue par 
rapport au total de 1,9 milliard indiqué dans la présentation de M. Daniel Paré 
seront extraits et soumis à la prochaine rencontre. 

 

MISE À JOUR DES OPÉRATIONS ET RELATIONS AVEC LE MILIEU 
Mme Desrosiers et Mme Stéphanie Quesnel, coordonnatrice relations avec le milieu, 
présentent les dernières nouvelles par rapport aux opérations et aux relations avec le 
milieu : 

› Lors de la rencontre du sous-comité des relations avec le milieu du 20 février, il a 
été discuté de l’évaluation du cadre d’engagement et de la mise à jour de l’étude 
sur la valeur des propriétés qui s’effectueront toutes deux ce printemps. 

› Une présentation des métiers miniers a été faite aux étudiants de Lac-Simon, ainsi 
qu’un don d’ordinateurs usagés. 

› Plusieurs contributions ont été faites au cours du premier trimestre, notamment 
des remises de bourses, des dons et commandites à des activités régionales et 
l’aménagement d’un nouveau lieu extérieur d’enseignement, de partage et de 
réconciliation à l’UQAT. 

› Des initiatives de sensibilisation et d’éducation en matière de santé mentale ont 
été menées par le comité de santé psychologique, dont certains ont été formés 
comme sentinelles. Les sentinelles sont outillées pour des collègues en détresse 
psychologique et les orienter vers les bons services.  

PRÉSENTATION SUR LES INITIATIVES EN SÉCURITÉ ROUTIÈRE 
Mesdames Quesnel et Desrosiers poursuivent leur présentation avec les initiatives en 
matière de sécurité routière, entre autres :   
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› Découlant des préoccupations des membres du Comité et des résidents du secteur, 
plusieurs solutions ont été mises en place, par exemple, des campagnes d’affichage 
de la vitesse et une présence policière accrue.  

› AEM agit proactivement auprès de ses employés et entrepreneurs en matière de 
sécurité routière en offrant de la sensibilisation dès la formation d’accueil et 
d’intégration. Des campagnes de sensibilisation périodiques sont également 
réalisées comme « Fais pas l’Autruche », en partenariat avec la Sûreté du Québec. 

› AEM s’implique en étant membre du comité Collectif 117, ainsi que par l’entremise 
de rencontres régulières avec le MTQ et la Ville de Val-d’Or. 

› Des investissements sont faits annuellement pour apporter des solutions 
concrètes, telles que l’ajout de signalisation supplémentaire sur la voie de service 
et sur la voie de contournement, ainsi que la participation à la construction d’un 
carrefour giratoire en collaboration avec la Ville de Val-d’Or et Eldorado Gold à 
l’intersection de la 7e rue et du boulevard Barette. 

o Un membre propose d’ajouter des affiches supplémentaires indiquant que 
la vitesse est de 70 km/h dans le secteur. Plusieurs automobilistes croient 
qu’ils sont toujours dans une zone de 90 km/h. AEM précise qu’elle n’a pas 
le pouvoir de faire changer cet aspect qui est de la juridiction du MTQ. 

o Suite à une question, il est précisé que le nouveau carrefour giratoire 
prévoit une piste cyclable.  

› Des demandes ont été réalisées auprès du MTQ par AEM dans le passé afin de 
modifier la route devant la mine et empêcher le dépassement par la droite, mais 
les demandes ont été refusées.  

ACTIVITÉ PARTICIPATIVE – SÉCURITÉ ROUTIÈRE 
Pour l’activité participative tenue en fin de rencontre, les participants sont invités à bonifier 
les initiatives existantes d’AEM en matière de sécurité routière et/ou d’en proposer des 
nouvelles. Ils sont ensuite invités à voter pour leur initiative préférée. Parmi les mesures et 
idées les plus appréciées par les membres, notons : les efforts de sensibilisation sur la 117 
(ex. : lumière électronique), la présence accrue des policiers de la Sureté du Québec dans 
le secteur et le développement de publicités mettant à profit les employés de la mine et 
remerciant les citoyens pour leurs efforts à maintenir la sécurité dans le secteur 
(suggestion émanant du Comité).  

Les résultats de l’atelier sont disponibles à l’annexe 2 du compte-rendu. 

En guise de clôture, M. Gilbert précise que les participants peuvent faire parvenir des idées 
de bonification des initiatives de sécurité routière ou encore toutes préoccupations ou 
suggestions en tout temps par courriel ou par téléphone à l’équipe des communications 
et relations avec le milieu d’AEM et qu’il n’est pas nécessaire d’attendre une prochaine 
réunion pour signaler un événement.  
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(Les résultats de l’atelier sont disponibles à l’annexe 2 du compte-rendu.) 

Actions de suivi : 

Lettre ouverte :  

› Les membres du Comité de suivi mentionnent leur volonté de rédiger une 
lettre ouverte signée par les membres pour souligner l’importance de la 
sécurité routière dans le secteur de la mine et formuler des demandes en ce 
sens aux autorités compétentes. 
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Comité de 
suivi Goldex
R25. Rencontre du 19 mars 2024
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Ordre du jour
• Mot de bienvenue

• Tour de présentation

• Présentation Agnico Eagle au Québec

• Tour de table

• Suivis de la dernière rencontre

• Mise à jour opérations et relations avec le
milieu

• Présentation sécurité routière

• Prochaine rencontre

• Varia

2Agnico Eagle | Comité de suivi Goldex du 19 mars 2024
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ANNEXE 1 – PRÉSENTATION 
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Tour de 
présentation

Agnico Eagle au Québec

Comité de suivi Mine Goldex – 19 mars 2023 

Daniel Paré

Vice-président Québec

4

3

4
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QUI SOMMES-NOUS?

5Présentation - Agnico Eagle au Québec

CHEF DE FILE MONDIAL DANS 
L’INDUSTRIE AURIFÈRE…

Plus de 65 ans d’expérience dans le
domaine de l’exploitation aurifère

Plus de 16 000 employés à travers le
monde

11 mines réparties dans 4 pays
(Canada, Mexique, Finlande et Australie)

Plus important producteur d’or au
Canada, 3e plus important au monde

SOLIDE PERFORMANCE EN MATIÈRE DE CROISSANCE ET CRÉATION DE VALEUR 

Présentation - Agnico Eagle au Québec

5

6
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RETOMBÉES ÉCONOMIQUES AU QUÉBEC EN 2023

Présentation - Agnico Eagle au Québec

La donnée sur le nombre d’entrepreneurs date de 2022..

CONSOLIDATION STRATÉGIQUE 

8

L’acquisition des actifs canadiens de Yamana Gold a permis à Agnico Eagle de consolider
sa présence le long de la ceinture aurifère de l’Abitibi1

• 8 mines d’or en activité 

• Complexe minier Goldex : Mine Goldex et Mine Akasaba Ouest

• Complexe minier LaRonde : Mine LaRonde et Mine LZ5

• Complexe Canadian Malartic : Mine Canadian Malartic et Mine Odyssey

• Mine Detour Lake 

• Mine Macassa

• Production totale 

• Plus de 3,4 M d’onces d’or en 2023

• Production d’or estimée 

• ~ 2 M d'onces par année dans la région jusqu’en 20252

• 2 projets en phase avancée : Wasamac et Upper Beaver

• Main-d'œuvre, compétences et expertise technique 

• Infrastructures et capacité d’usinage
1 La ceinture aurifère de l’Abitibi comprend les propriétés de la Société au Québec et en Ontario.
2 Pour obtenir plus d’informations sur les énoncés prospectifs, voir le communiqué de presse de la Société du 15 février 2024.

Présentation - Agnico Eagle au Québec

7

8
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RELATIONS AVEC LES COMMUNAUTÉS

9

• Respect de nos différentes communautés d’accueil,                
UNE PRIORITÉ

• Reconnue pour nos pratiques sociétales et notre travail de 
collaboration

• Opérations situées en milieu urbain ou semi-urbain

• Favorise des relations harmonieuses et durables avec nos 
voisins

• Équipes dédiées aux relations communautaires pour chacun de 
nos sites 

• Avec mise en œuvre de guide ou cadre de bon voisinage

• Défis propres à chacun de nos sites

• En 2023, investissements en dons et commandites au Québec de 
plus de 2,4 M$

Présentation - Agnico Eagle au Québec

10

Mine Canadian Malartic
Entente de collaboration avec 4  Premières Nations Anicinapek

• Abitibiwinni (Pikogan)
• Lac Simon
• Long Point
• Kitcisakik

Signée en juin 2020 et mise en œuvre depuis

Complexe minier LaRonde
Entente de collaboration avec le Conseil de la Première Nation Abitibiwinni
Signée en août 2023 et mise en œuvre depuis

Mine Akasaba Ouest
Entente de collaboration à venir avec le Conseil de la Nation Anishnabe du Lac Simon ainsi que la communauté 
Anicinape de Kitcisakik
Discussions en cours

RELATIONS AVEC LES PREMIÈRES NATIONS

Ces ententes permettent d’accroître la participation des Premières Nations concernées à nos 
activités, notamment en matière de formation, d’opportunités d’emplois et d’affaires et de 

protection de l’environnement. Des contributions
financières sont aussi versées annuellement pour favoriser le développement durable et 

permettre la réalisation de projets structurants.

Présentation - Agnico Eagle au Québec
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COMPLEXE MINIER LaRONDE
MINE LARONDE ET MINE LZ5

Type de mine : Souterraine

Production 2023 : 306 648 onces d’or

587 556 onces d’argent

7 702 tonnes de zinc

2 578 tonnes de cuivre

Durée de vie estimée : Au-delà de 2030

Emplois : Plus de 1 500,           
incluant les entrepreneurs

Présentation - Agnico Eagle au Québec 11

Preissac, Québec

Type de mine : Souterraine

Production 2023 : 140 983 onces d’or

Durée de vie estimée : Au-delà de 2030

Emplois : Plus de 600, 
incluant les entrepreneurs

12

Val-d’Or, Québec

COMPLEXE MINIER GOLDEX
MINE GOLDEX

Présentation - Agnico Eagle au Québec

11

12
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Type de mine : À ciel ouvert

Production totale prévue :   ~ 115 000 onces d’or

~  21 000 tonnes de cuivre

Durée de vie estimée : Au-delà de 2030

Emplois prévus : Environ 100, incluant les 
entrepreneurs

13

Val-d’Or, Québec

Informations supplémentaires : 

• Démarrage de la production commerciale en février 2024
• Plus de 300 M$ de retombées prévues pour la région
• Contribution à la restauration du site Manitou

COMPLEXE MINIER GOLDEX
MINE AKASBA OUEST

Présentation - Agnico Eagle au Québec

COMPLEXE CANADIAN MALARTIC 
MINE CANADIAN MALARTIC

Type de mine : À ciel ouvert

Production 20231 : 603 955 onces d’or

362 696 onces d’argent

Durée de vie estimée : 2029 

Emplois : Plus de 1 500, 
incluant les entrepreneurs

Présentation - Agnico Eagle au Québec 14

Malartic, Québec

1 La production réelle de 2023 reflète la participation de 50 % de la société dans le complexe Canadian Malartic jusqu’au 30 mars 2023 inclusivement et de 100 % par la suite.

13

14
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Type de mine : Souterraine

Production annuelle prévue :~ 500 000 onces prévues 
annuellement

Durée de vie estimée : Au-delà de 2042

Emplois : Plus de 1 500,             
au plus fort des activités dès 
2029-2030

Présentation - Agnico Eagle au Québec 15

Malartic, Québec

COMPLEXE CANADIAN MALARTIC 
MINE ODYSSEY

UN DÉVELOPPEMENT MINIER RESPONSABLE 

Nous sommes reconnus pour nos pratiques exemplaires en 
matière d’ERSG (environnement, responsabilité sociale et 

gouvernance) par des recherches indépendantes, des 
agences de notation et des classements mondiaux.

16Présentation - Agnico Eagle au Québec

15
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APPROCHE NOVATRICE EN ENVIRONNEMENT

RÉHABILITATION DU SITE MANITOU

17Présentation - Agnico Eagle au Québec

APPROCHE NOVATRICE EN MATIÈRE DE TECHNOLOGIE 

CENTRE INTÉGRÉ DES OPÉRATIONS

• Permet d’assurer en temps réel le suivi de toutes les activités
génératrices de valeur

• Nombreuses opportunités d’amélioration / optimisation

• Situé à Preissac, mais intégration des autres opérations à venir

RAIL-VEYOR TM

• Système de transport du minerai 100 % électrique et automatisé

• Permet de réduire considérablement les émissions de GES 
(équivalent de 14 camions) et d’améliorer les conditions              
sous terre

VÉHICULE ÉLECTRIQUE À BATTERIE ET AUTOMATISATION

• Plusieurs équipements électriques en utilisation sur nos sites

• Chargeuses et camions souterrains entièrement automatisés       
(ex. : LZ5)

• Réseaux de communication LTE

18Présentation - Agnico Eagle au Québec

17
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L’OR – UN VASTE POTENTIEL ET DE MULTIPLES UTILITÉS ENCORE INEXPLORÉES

19

Fait partie des 8 métaux nobles

Lorsqu’exploitée de façon responsable, contribue au 
développement économique de ses communautés 
d’accueil

Est une valeur refuge pour l’investissement et la stabilité 
des marchés, reconnue et tangible 

Est au cœur des innovations technologiques les plus 
importantes 

L’utilisation actuelle de l’or n’est que                 
la pointe de l’iceberg. Qui sait ce que               

l’avenir nous réserve…

Présentation - Agnico Eagle au Québec

Symbole boursier:
AEM on TSX & NYSE

Relations avec les investisseurs:
416-847-8665
info@agnicoeagle.com

agnicoeagle.com

Merci

19
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Tour de table
Nouvelles du 

milieu

22

Suivis de la 
dernière 
rencontre

21

22
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Suivis de la dernière rencontre

23Agnico Eagle | Comité de suivi Goldex du 19 mars 2024

• Adoption du bilan 2023

• Proposition d’un calendrier 
de rencontre 2024 (vu 
aujourd’hui)

Mise à jour 
opérations et 
relations avec le 
milieu

23
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MISE À JOUR OPÉRATIONS

Maintenir le plus haut niveau de 
leadership en sante & sécurité.

Générer l'engagement de nos employés 
en valorisant l'identité de Goldex en 
matière de santé psychologique.

25Agnico Eagle | Comité de suivi Goldex du 19 mars 2024

Intégrer pleinement les activités d'Akasaba au 
Complexe minier Goldex.

Adapter à la nouvelle réalité du Complexe 
Goldex, notre approche en matière de relations 
avec le milieu afin de maintenir notre licence 
sociale.

Continuer d’être des leaders en 
innovation et développement de la 
technologie.

MISE À JOUR RELATIONS AVEC LE MILIEU

Rencontre du sous-comité des relations avec le milieu (20 février 
2024):

• Préparation de l’évaluation du cadre d’engagement (printemps 2024)

• Mandat de mise à jour de l’étude sur la valeur des propriétés 
(printemps 2024)

Présentation des métiers du domaine minier aux étudiants de Lac 
Simon et don d’ordinateurs

26Agnico Eagle | Comité de suivi Goldex du 19 mars 2024
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MISE À JOUR RELATIONS AVEC LE MILIEU

Contributions/partenariats janvier à mars 2024

Gala des bourses de persévérance scolaire UQAT                              Nouveau lieu extérieur d’enseignement             Hivers en fête de Val-d’Or
de partage et de réconciliation UQAT

Téléthon la Ressource

27Agnico Eagle | Comité de suivi Goldex du 19 mars 2024

MISE À JOUR RELATIONS AVEC LE MILIEU

Initiatives internes

Sensibilisation et éducation en santé mentale par notre comité de santé psychologique

28Agnico Eagle | Comité de suivi Goldex du 19 mars 2024

27
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29

Initiatives 
sécurité routière

30

• De nombreux échanges au comité de suivi Goldex à travers 
les années permettant la recherche de solutions dont:

• Campagne d’affichage de la vitesse sur la 117 en 
collaboration avec la SQ

• Présence policière et campagne sur le dépassement 
par la droite

• Affichage de la vitesse sur site

• Essai de pose d’un miroir

• Quelques rencontres avec les représentants du MTQ et de 
la Ville de Val-D’Or qui ont menées notamment:

• À la réfection de la portion de la 117 devant nos 
installations

• Réfection des lignes au sol (zones pour virage Mine 
école)

Préoccupations du COMITÉ DE SUIVI, des résidents du secteur ayant mené à:

IMPLICATIONS AGNICO EAGLE EN MATIÈRE DE SÉCURITÉ ROUTIÈRE

29

30
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31Agnico Eagle | Presentation Title

LA SENSIBILISATION L’ENGAGEMENT 

Préoccupations du COMITÉ DE SUIVI, des résidents du secteur ayant mené à:

IMPLICATIONS AGNICO EAGLE EN MATIÈRE DE SÉCURITÉ ROUTIÈRE

32

• Membre du collectif 117 (partenaires travaillant à 
améliorer la sécurité routière)

• Collaboration avec la SQ (campagnes)

• Multiples rencontres avec le MTQ

• Rencontres et partenariats avec la Ville de Val-
d’Or (ex. rond-point)

• Consultations et partage avec nos comités de 
suivi Goldex et Akasaba

• Travail de prévention et de collaboration avec les 
contracteurs utilisateurs de la route avec qui nous 
travaillons

Un travail en COLLABORATION pour améliorer la sécurité routière

IMPLICATIONS AGNICO EAGLE EN MATIÈRE DE SÉCURITÉ ROUTIÈRE

31

32
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33

• Des investissements pour apporter des solutions et 
ajuster au besoin, notamment par des investissements 
récents: 

• Modification de l’embranchement du chemin de 
service à partir de la voie de contournement pour 
le transport des camions en provenance 
d’Akasaba + signalisation supplémentaire 

• Partenariat dans la construction d’un rond-point à 
l’intersection de la 7e rue et du boulevard Barette

Un travail en COLLABORATION pour améliorer la sécurité routière

IMPLICATIONS AGNICO EAGLE EN MATIÈRE DE SÉCURITÉ ROUTIÈRE

IMPLICATIONS AGNICO EAGLE EN MATIÈRE DE SÉCURITÉ ROUTIÈRE

34

Préoccupation INTERNE sur laquelle Agnico Eagle agit proactivement par:

• Une sensibilisation effectuée lors de l’intégration de chaque nouvel employé;
• Une campagne de sensibilisation auprès de ses employés répétée dans le temps. Pour 

2023: 

Remise de carton de sensibilisation et 
d’un balai à neige à chaque employé

Présence d’un agent de la Sûreté du Québec et de 
nos superviseurs pour la remise et sensibilisation

33

34
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35

• Vidéo présenté à tous nos employés lors des rencontres de santé sécurité:

Préoccupation INTERNE sur laquelle Agnico Eagle agit proactivement par:

Préoccupation INTERNE sur laquelle Agnico Eagle agit proactivement par:

À Venir : 
• Affichage extérieur pour nos 

employés

• Campagne sur la conduite avec 
facultés affaiblies en collaboration 
avec la SQ

• Présence policière sur notre site 
pour effectuer de la sensibilisation

• Partage de contenu d’informations 
auprès de nos employés (vidéo, 
dépliants, etc.)

35
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Prochaine 
rencontre 

• Voir avec transfert por 
la chronologie des 
sujets et dates 
avancées et les intégrer

38Agnico Eagle | Comité de suivi Goldex du 19 mars 2024

37

38



20

Merci

39



 

Agnico Eagle – Faits saillants R25 – 13 mars 2024  
  

9 

ANNEXE 2 – RÉSULTATS DE L’ATELIER 
 

1) Campagne de sensibilisation sur la 117 Lumière électronique  
Photo radar 
Panneau de vitesse en temps réel 
Panneaux : 
« Ralentis, t’es déjà en retard » 
« Fais pas l’Autruche » à adapter 
Campagne qui combine la SST : 
« Moi, ça commence derrière le 
volant… » 

2) Campagne de sensibilisation des employés Étendre jusqu’aux employés de 
CCM 
Sensibiliser les entrepreneurs 
(accueil SST), autant réguliers que 
temporaires  

3) Rencontres/discussions avec les parties 
prenantes - 1 

Possibilité d’utiliser les emprises 
municipales pour faire de 
l’affichage et de la sensibilisation  

4) Investissements et partenariats régionaux 
(rond-point, signalisation) 

 

5) Contribution aux initiatives régionales 
(collectif 117)- 1- 1 

Rond-point 
Formation & sensibilisation 
Signalisation lumineuse = effet 
supérieur 
Ligne double jusqu’au dépanneur 
Faire réduire la vitesse (MTQ) 

6) Intégration nouvel employé et régulièrement 
aux rencontres SST 

 

7) Présence de la SQ sur nos installations 
(contraventions) - 1 

Grande présence, presque à temps 
plein  

Autres suggestions des membres :  
Envoi d’une lettre de préoccupation de la part du 
comité de suivi aux parties prenantes 

 

Publicité télé ou radio avec des employés qui 
témoignent de leur engagement et qui 
remercient la population pour leur considération 
à l’approche de la mine. (visage + message) 

 

Jouer sur l’environnement pour « obliger », au 
lieu de compter sur les gens pour le faire, c’est 
plus efficace 
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